



▲ Aseguran que IEEM tiene recursos suficientes. Foto especial

## Descartan complicaciones financieras para elección

GERARDO GARCÍA

Desde el Congreso Local descartaron alguna complicación en la organización de la elección a gobernador, luego de que el presupuesto aprobado del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) fue 100 millones menos de los que pidió dicho órgano autónomo.

En septiembre, el IEEM planteó ejercer 2 mil 829 millones 173 mil 258 pesos, pero lo que aprobaron los diputados y lo que se publicó en la Gaceta de Gobierno fueron 2 mil 729 millones 173 mil 258 pesos.

El diputado local de Morena e integrante de la Comisión de Finanzas Públicas del Congreso Local, Faustino de la Cruz Pérez, adelantó que su bancada seguirá impulsando reformas que inciden en tener procesos democráticos menos costosos.

Reprochó que sus adversarios políticos no compartan esta idea y a nivel nacional haya bloqueado la primera propuesta de reforma electoral del Ejecutivo federal, por lo que aceptó que tampoco, por ahora, se podrá hacer modificaciones a nivel local.

“Si a nivel nacional no pasó, es obvio que en el Estado de México pues es igual, la bancada del PRI, PAN y PRD no van a estar en esa sintonía”, indicó.

No obstante, de la Cruz Pérez afirmó que compartieron dar 100 millones de pesos menos al IEEM

para este 2023 pese a la organización del proceso electoral, pues se trata de una autoridad coadyuvante con el Instituto Nacional Electoral (INE), que lleva el mayor número de actividades.

Además, recordó que los partidos políticos tendrán sus propios recursos para competir en la renovación de la gubernatura mexiquense.

“Tienen que hacer el ajuste a pesar de que vamos a vivir un proceso electoral... El Instituto Nacional Electoral tiene lo propio, entonces no hay lugar a que pueda complicar el proceso electoral de 2023”, argumentó.

Del monto asignado al IEEM, mil 307 millones 541 mil 707 pesos serán para el financiamiento público de los partidos políticos, entre sus actividades ordinarias, pero también de campañas.

Además, el organismo autónomo proyectó que, para iniciar con los preparativos de la elección a alcaldes y legisladores de 2024, durante el segundo semestre de 2023, deberá destinar el 10 por ciento de su partida presupuestal.

En 2017 para la elección a gobernador, el IEEM ejerció 2 mil 133 millones 686 mil 595 pesos de presupuesto, casi 600 millones de pesos más que la justa de este 2023.

El árbitro electoral inició con las actividades preparatorias para la renovación de la gubernatura mexiquense desde septiembre de 2023.